

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la politica.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الثلاثاء 29 شوال 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán, 1'00
Valencia 1'00
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Bisbalá, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 12 frs.
Marruecos, semestre 18 Ptas.
Anuales, precios convencionales

Los israelitas en el Moghreb

Documento interesante

El Presidente de la Alianza israelita Universal, ha recibido en París, donde reside, una carta del célebre Isid El-Ghauí, en nombre del futuro Sultán de Marruecos Muley Hafid, de quien es Jefe de Palacio.

El documento dice literalmente:

«Tengo el honor de acusar recibo de vuestra carta fecha 16 de los corrientes que llegó á mí por mediación de nuestro fiel amigo José Casco».

«He tomado nota de todo cuanto me habeis escrito y tengo vivo placer en poner en vuestro conocimiento que no soy fanático como la prensa europea pretende. Por el contrario, soy partidario de una real y leal igualdad para todas las gentes de bien, sin reparar en la raza, ni en la religión á que pertenecan».

«Debois seguramente saber que desde mi llegada á Marrakech, tomé todas las precauciones necesarias para abolir las medidas vejatorias á que estaban sometidos los hebreos en estos últimos tiempos. Gracias á Dios ha triunfado».

«Actualmente están tranquilos y respetados, tanto en la Medina (población musulmana) como en su Mellah».

«Todo cuanto antes les estaba prohibido, pueden hacerlo ahora con entera libertad».

«Pueden recorrer la Medina calzando sus babuchas y pueden marchar á caballo fuera del Mellah. Esperamos que Dios nos ayude en la buena obra».

«En cuanto á la reapertura de vuestras escuelas de aquí, podéis estar cierto de que haré cuanto de mi parte esté para que aquella tenga lugar en el más breve plazo posible».

«Enviad ya vuestros profesores que serán bien recibidos, porque veo con muy buenos ojos la existencia de las escuelas israelitas en el Imperio y admiro la enseñanza que se dá á los niños hebreos».

«Sé perfectamente que esas escuelas no tienen otro objeto que el progreso intelectual de los alumnos y no ignoro que en ellas se respetan las creencias».

«Mr. Casco ha debido informaros de que he leído vuestra carta y he hecho venir á mi casa á los gobernadores de la ciudad y de las cercanías, donde viven israelitas y los he recomendado que hagan todo lo posible para que los israelitas no sean en lo más mínimo molestados; al mismo tiempo les he recomendado las escuelas, sus profesores y sus alumnos».

«He de repetir que soy partidario de la verdadera igualdad, teniendo los mejores sentimientos hacia todos los europeos y especialmente hacia los franceses nuestros vecinos».

«Por último, debo deciros que S. M. venerada Muley Abi el-Hafid, es muy bueno para todo el mundo y desea el bien de todos. Lo que los periódicos dicen de él, es falso por completo.—El-Madani-El-Mesuar-El-Ghauí, Gran Visir.»

Sección árabe

الاحتفال بالدار البيضاء

بمناسبة فصل الشتاء الصيفي علي
الجنرال داماد رئيس عسكرينا بالدار
البيضاء بنشان ابتكار ووسام امتياز
فيوم التعلق احتفال الرجال الفرنسيين
والصينيين في مشهد عظيم مع جليل
الهدية والاشارة وصول يوم كمالا والذخرون
معروضون ومصيفون عند الاولين وكوس
الفرح تدور بن الجنابين وشهد ذلك
جم شعب من المسلمين الاعلى ثم في
الليل من ذلك النهار عرض الثابون علي
الاولين جزا ورفا وذلك مما يدل علي
صداقة ثابتة بين دولتين عظيمتين

الابحة الجديدة

الميرجع الى ان كافة الدول وافقت
علي الابحة الجديدة التي ستقدم لمرلاي
عبد الحفيظ علي يد النائب السيد محمد
الخاص الذي توصل بها في هذا الخبر
بعد استعراضها علي الدول كما قدم
وفداها

العمارة الخفيفة

المنارحة من وبس
جا من طنجة ان مولاي عبد الحفيظ
استعد عملة قوية ليوجهها للطراى الريف
علي طريق البحر من طنجة كبرها السيد
احمد الريسلي لماكن لها يعلم من ضعف
قوة المخزن المغربي في هذا اللوان
يطن به ان يعجل بذلك لها يازمه من
المنهفات الكثيرة واللزام العظيمة كما لا
يخفي وبالمرجع انه سيكون ذلك ولاكن
مع الطول

Notas marroquíes

Se puede vivir...—Un periodista falsificado.—La Nota franco-española.—El reconocimiento.

Parece que Muley Abd-el-Azis no quedará tan mal como se le pintaba.

A ser cierto lo que desde Tánger telegrafiaron al «Times», los dos hermanos se han puesto ya de acuerdo en ese punto, quedando asegurados los gastos de Abd-el-Azis para el porvenir.

El Sultán destronado conservará la integridad de sus propiedades privadas que heredó de su padre Muley Hassan y recibirá además una pensión anual de 175 000 pesetas.

Agrégase que Muley Hafid prestará muy pronto su formal adhesión á ese arreglo y que Abd-el-Azis desea residir en Tánger.

Se dice que el falso periodista Sievier, supuesto organizador de la agencia de desertión en Casablanca, es un agente alemán muy conocido en Madrid, donde figuraba como correspondiente de varios periódicos alemanes.

Cuando la reunión de la conferencia internacional fué á Algeciras donde se dedicaba á espiar á los periodistas franceses y españoles.

Añádese que como se descubriesen sus fines, salió de Algeciras dejando muchas deudas en los comercios de dicha ciudad.

La nota franco española ha sido vertida al árabe por la comisión de intérpretes, los cuales la han entregado ya al Decano del cuerpo diplomático, quien la pondrá de un momento á otro en manos de Si-Mohamed El-Guebbs representante de Muley Hafid en Tánger, para que la envíe á Fez.

Desde que se reciba la contestación favorable, lo más que se tardará en hacer el formal reconocimiento de su soberanía será quince días.

Vida

A mi amigo Albéniz

Yo he visto hinchones de aguas avanzar majestuosos, dispuestos á llegar al infinito en su carrera y al menor choque en la roca, deshacerse en cariñosas cascadas, con ruido de risas; yo he visto, ese mismo mar avanzar rugiente, con rugosidad de desastre, á impulsos del huracán y astillar las rocas y mover entre chirridos lamentosos, una enorme masa de hierro colocada en la playa. La inercia, la resistencia de la roca y del hierro, no sirvieron para percibir la debilidad que ocultaban los primeros hinchones; en el segundo, la realidad de rocas agionadas, nos marcan el esfuerzo del temporal que sin destruirlo todo, marcó su huella.

No clamos contra los ancianos que crearon lo existente, destruyéndolo á su vez otro estado de cosas; no claves contra ellos, ni veas en sus palabras otra cosa que un deseo noble de conservar su obra; piensa en que empezamos á vivir, en que sólo tenemos ideas abstractas que hay que humanizar, y esto sólo se consigue en la lucha encarnizada de la idea sublime, con las leyes genéricas que rigen al hombre, desde que el mundo existe. ¡No suprimas el obstáculo, por que las aguas lo inundarán todo reduciéndolo al mundo á un inmenso mar! Pero luchemos la juventud sin interrupción, hacia la luz que nos ciega, sin desmayar, por ironías que solo desaniman á los débiles, á los inútiles para el combate. Yo digo contigo ¡oo

permitamos que apaguen el sol cuyo calor conmueve las aguas que han de metamorfosear la roca; pero dejemos que lo intenten!

He afirmado que sin reacción, sin la labor de los que han sido no hay avance; sin ella solo hay muerte; pero sin juventud tampoco hay vida; busquemos la perfección en el equilibrio que da el choque, imitando á la Naturaleza que al final de la borrasca, deja á la tierra, con parte del mar y al mar con parte de tierra; no aspiremos á salir por completo victorioso, por que si eso piensas vas derecho al desengaño; no sueñas más que en transigir con el pleito establecido entre la muerte y la vida, entre lo viejo y lo nuevo, desde que empezó el mundo.

Y para terminar, saludemos respetuosos á los que conquistaron de manera épica nuestras más caras libertades y que hoy no desdeñan el hacernos el honor de la lucha.

Manuel Segura.

Desde Casablanca

(De nuestro corresponsal)

La evacuación.—Columna de «ronda».—Las tropas españolas.—Los labores agrícolas.—El castigo de un askari

EL TELEGRAMA sabe ya por las informaciones telegráficas que Francia y España, puestas de acuerdo van á retirar sus contingentes de la Chauria, aunque dejando la primera fuerza suficiente para la defensa de los puestos escalonados en el territorio.

Los franceses trabajan en la recluta de «gamiera», pues entra en sus propósitos la formación de tropas indígenas de esa clase.

Ayer tarde empezó á funcionar una pequeña columna que se llama de «ronda» y cuyo objeto será recorrer los diferentes puestos de la Chauria.

Compónese la columna de una sección de tiradores, un pelotón de cazadores de Africa y una batería de siete centímetros.

Esta tropa regresará á Casablanca despues de haber dado la vuelta á todo el territorio de la Chauria, y su principal misión será recordar á los indígenas que todavía hay fuerzas europeas en la región.

La evacuación por parte de las tropas españolas se verificará muy en breve, á ser cierto lo que se dice.

Los marroquíes dispuestos siempre á crear lo sobrenatural, cuentan estos días un hecho milagroso atribuido al Príncipe Muley Muhamod.

Lo ocurrido fué lo siguiente: Un askari, que se encontraba á la puerta del Palacio del Príncipe, vió llegar conducido por un esclavo una mula enjaezada con extraordinario lujo. Ver aquello y correr á avisar á las autoridades de que el Príncipe se escapaba, fué todo uno. Luego resultó que la mula era para un vi-tanteo del Príncipe.

Cuando este, poco despues, llamó al precipitado askari, le lanzó esta maldición gitana:—«¡Que Allah te deje ciego!», y al levantarse al día siguiente del lecho, el pobre soldado se encontró sin vista.

El ciego ha sido reconocido por dos médicos, los cuales han dicho que se trata de un caso de autoangestión en un sujeto predispuesto ya á un accidente de esa naturaleza.

Los moros insisten en que se trata de un milagro.

Necrología

Recibo la triste noticia del fallecimiento en Algeciras de Don José de Lanuza y Arévalo, Intendente de División que hasta hace pocos días fué el Jefe de los servicios administrativos Militares del Gobierno de Melilla y menores de Africa.

No es mi pluma la que puede, como serían mis deseos, dar cuenta del mucho valor del finado en asuntos administrativos, y la gran pérdida que la Corporación y el Estado mismo ha sufrido con su desaparición.

Reciente, como su ascenso, se publicó su brillante hoja de servicios y nada tengo que aumentar, más sí recordaré que durante el importante cargo que desempeñó en este Gobierno Militar, se han desarrollado grandes asuntos de interés nacional, que con su tacto administrativo, su vigilancia, su talento para compenetrarse del mando, han influido grandemente para que el soldado de nada careciese.

Conservo una carta fechada en Melilla el 10 de Marzo del año actual, que para mí es un libro de conocimientos. En ella se reflejan los muchos suyos, su patriotismo y el amor á la corporación que pertenecía el digno Jefe. Solo un párrafo copiaré:—Aparte de las instrucciones que pueda darle el Director del Parque del régimen interior del mismo, yo le enargo con mucho interés redoble toda su vigilancia y actividad, para que nada falte en la buena asistencia del soldado, y sabiendo yo que V. no ha de extremar esta mi autorización, yo se la doy, para que en caso de duda ó dificultad que pueda presentarse resuelva en el acto, armonizando los intereses del Estado y los particulares del Cuerpo, no poniendo trabas ni dificultades de ningún género, no encerrándose en el apremio de solicitar por anticipado órdenes escritas, pues lo primero es ejecutar el servicio, que no admite espera, y después viene la justificación de los actos ó servicios que se hayan ejecutado, por que no hay autoridad ninguna que ponga dificultades á traducir en órdenes escritas, sus órdenes verbales.

«Este procedimiento es rápido y expeditivo para hacer el servicio con holgura, y los apremios que dejo apuntados, disgustan en primer lugar á las autoridades, se expone el servicio á sufrir retraso en espera de órden escrita, y el Cuerpo merece el calificativo de exigente y aún á veces de moroso, achacándosenos culpas por retrasos más ó menos justificados.

«Las rutinas han de desaparecer y de esa manera adquiriremos, como vamos adquiriendo, más compenetración con todo el Ejército que creo es á lo que debemos aspirar».

Descanse en paz el digno Jefe y reciba su distinguida familia el sentido pésame de tan gran pérdida.

Joaquín de León

EL TELEGRAMA DEL RIF que en más de una ocasión tuvo motivo para apreciar de cerca las dotes del Sr. Lanuza, lamenta su muerte y envía expresivo pésame á la familia y á sus compañeros de armas, entre los que gozaba de generales simpatías.

Teatro Alcántara

Compañía Zambrano

Para la función benéfica de la tarde se pusieron en escena «La Macarena» gustando mucho la tiple, Srta. Llamas y demás intérpretes de la obra; y «La Alegría de la Huerta» en cuya interpretación se distinguieron la Srta. Llamas (Carole) que cada vez canta y trabaja mejor, la Srta. Lara (Gitavilla) y los Sres. Conesa (Alegrías), Melgosa (Juan Francisco), Enriquez (Tío Piporro), Zambrano, González y Lorente.

La función de noche, 5.ª de abono, fué un éxito de taquilla, no pudiéndose oír bien la primera obra «Alma de Dios» por el desorden público que invadió la galería, y que no encontraba fácil colocación. Para evitar esto, la Empresa ha separado convenientemente la localidad de preferencia de la llamada

general. Esperamos, por lo tanto, que en las noches sucesivas no se notará tan molesto barullo, que perjudica notablemente la buena interpretación de las obras.

Todo el interés de la función lo monopolizaba la obra de Arniches y García Alvarez, con música de Valverde y Serrano.

«El Pollo Tejada». Era estreno para nuestro público, y además justificaba dicho interés la circunstancia de ser considerada la obra como uno de los mayores éxitos escénicos del llamado género chico.

En «El Pollo Tejada» no esoma por parte alguna el mérito literario, pero sí el musical. Si Carlos Arniches y García Alvarez se propusieron solamente hacer reír con escenas cómicas de brocha gorda, es evidente que los maestros Serrano y Valverde se propusieron demostrar que, además de poseer una inspiración fresca, conocen perfectamente la técnica musical, y que dominan, en absoluto, las corcheas y las semifusas, como también la armonía y el contrapunto. La partitura supera con muchas creces al libro.

La obra que gustó mucho, porque está bien hecha, no es más que una serie de escenas hilvanadas con mediana habilidad, en las que se trata de ridiculizar á los viejos verdes que se acercan á los altares del amor, y se atreven á rendirle culto, sin pensar en las consecuencias que pueden acarrear semejantes atrevimientos. Y como la llama de la pasión amorosa no suele prender en corazones arrugados por la acción del tiempo, es natural que le ocurran al «Pollo Tejada» aquella serie de ridículas peripecias por las que el público premió con calurosos aplausos y con grandes risas, á los felices intérpretes de la originalísima y estrambótica obra.

Aquellos intérpretes que supieron poner de relieve los cómicos incidentes del «Pollo Tejada» fueron las Sras Severini, (La bella Loe), Llamas, (Lulú), Lara (Mimi) y Crespo (C.) (Fanny); y los Sres Zambrano (Tejada) Lorente (Ramón) y (Abel Ta-Dim) que es un actor cómico de grandísimo mérito, y que, por tener mucho talento, sabe dar lo suyo á cada personaje; Conesa (Justino Vázquez), Melgosa (Manolo), González (Nauhar), Sánchez (Alvarito), Enriquez, (Svveton), Rubio (César) y Navarro (Luis). El maestro Mayol, magistral, al frente de la orquesta. En fin, es una obra «El Pollo Tejada» que siempre gustará mucho, aunque está desposeída de verdaderos méritos literarios.

Después se representó «Las Bribonas» que, ó mucho nos equivocamos, ó será la obra más aplaudida de la temporada, después de «La Patria Chica». La Severini y la Llamas, hacen primores de gracia y alardes de talento artístico, y los Sres. Zambrano y Lorente están inimitables, como alcalde y sacristán, respectivamente.

No puedo terminar esta crónica sin llamar la atención, á quien corresponde, para que se ponga coto, á fin de que no se repitan, á los desórdenes habidos en la galería, pues á más de ser poco edificantes, no está nuestro público acostumbrado á ellos y los reprueba energicamente.

Advertimos también que en las alturas, algunos espectadores estaban fumando, cometiendo una falta reñida con la más elemental cultura, y desobedeciendo las órdenes de la autoridad. Y si esto llamó la atención, fué mas censurado todavía, que cometieran igual falta algunos señores de butaca.

Esto no puede ni debe ser, y confiamos en que el caso no se repetirá, pues de lo contrario, será preciso adoptar enérgicas medidas.

Conde de Mezquita.

Función para hoy:
A las seis, sección vermouht.—Por indisposición de una de las tiples, se pondrá en escena en vez de «El Pipío», «El Puño de Rosas».

Por la noche á las nueve.—«La Patria Chica», «Carceleras» y «Rejas y Votos» (estreno.)

Suplemento árabe

Con el presente número recibirán nuestros abonados el 43 suplemento árabe, correspondiente á la segunda decena del presente mes.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestros corresponsales la Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS

El Sr. Maura

Hoy ha regresado de su viaje á Santa Cruz de Mudela, el Presidente del Consejo de ministros, el cual se propone reunir á sus compañeros de gobierno para tratar de los debates parlamentarios.

El Rey don Alfonso

Mañana por la noche regresará también á esta Corte S. M. el Rey.

El ministro de la Guerra acatarrado

Hoy no ha salido de su domicilio, por haberse fuertemente acatarrado, el ministro de la Guerra, general Primo de Rivera.

Se cree que mañana estará mejorado, y podrá salir á la calle.

Penal en rebeldía

Ayudante herido.—Disparos de la guardia.—Tropas del Regimiento de Córdoba.—Tres que se fugan

Telegrafían de Granada que en el penal de Balen ha ocurrido un suceso de extraordinaria gravedad.

Los reclusos después de ponerse de perfecto acuerdo se sublevaron todos, logrando apoderarse de las llaves para conseguir la libertad.

El ayudante del penal que intentó sofocar la rebelión, fué herido por uno de los presos resultando herido.

La guardia interior hizo varios disparos sin lograr detener á los fugitivos.

Las autoridades acudieron al Penal siendo desobedecidas por los reclusos rebeldes.

Poco tiempo después llegaron algunas tropas del regimiento de Córdoba, las cuales redujeron á la obediencia á los presos.

Solamente tres de ellos pudieron tener ocasión de escaparse por los tejados, pero se confía en que será fácil su captura.

Extranjero

Italia

General condecorado

Noticias recibidas de Roma por el gobierno participan que el Papa Pio X, ha concedido la Cruz de San Silvestre al general Sr. Bado, que ha representado al Rey Don Alfonso en el Jubileo sacerdotal del Pontífice.

Cruceiro á flote

Telegrafían de Ajaccio (Génova) que, después de grandes trabajos, se ha logrado poner á flote el cruceiro francés «Condé».

Portugal

Colisión entre estudiantes

En Oporto ha ocurrido una grave colisión entre estudiantes de dicha capital y los que de Coimbra fueron acompañando al Rey don Manuel.

No se conocen del importante suceso mas detalles, que sí de haber bastantes heridos.

La colisión ha producido gran impresión en Oporto, Coimbra y Lisboa.

Haitti

Anuncios de sublevación

Envío de tropas.—Un barco de guerra

En Haitti se anuncian temores de

una sublevación á favor del general Touchard que se encuentra desterrado en Jamaica.

El movimiento revolucionario está acudillado por el general Simón, y según se dice, tiene los prestigios suficientes en el ejército para salir triunfante.

Para reprimir la revolución se han enviado de Kingtión tropas y un barco de guerra.

Argentina

Concurso hípico

Triunfo de unos oficiales españoles

En Buenos Aires ha inaugurado el presidente de la República el anunciado concurso hípico que ha resultado brillantísimo, asistiendo los ministros y los diplomáticos acreditados en dicha capital.

En las carreras de obstáculos han vencido los oficiales españoles, señores Gómez Spencer y Arana Vivanco.

Dichos oficiales son muy felicitados.

Francia

El libro amarillo

Se reparte.—Principio y fin.—La política francesa

En las cámaras francesas se ha repartido hoy el anunciado libro amarillo, conteniendo todos los documentos referentes á las negociaciones sobre la cuestión marroquí.

El primer documento que el libro amarillo contiene se refiere á la llegada á la Chaux de los contingentes de Muley Hafid con el propósito de ayudar á los kabilenos contra los franceses.

El último documento es la nota franco-española aprobada por las potencias y en la cual se ponen en conocimiento de Muley Hafid las condiciones á que se ha de subordinar su reconocimiento como Sultan de Marruecos.

En el libro se expone sinceramente cual ha sido la política de Francia para con Muley Abd El-Aziz.

Las operaciones de Chaux.—En Argelia.—Las noticias generales.—El mandato de Algeciras.

En el libro se dedica gran espacio á los documentos relacionados con las operaciones militares de la Chaux.

Comprende varios despachos y comunicaciones de los generales Drude y D'Amade, así como del consul de Francia en Casablanca.

Figuran también todas las notas cambiadas entre los gabinetes de Paris y de Madrid.

Después el libro se consagra al conflicto dinástico planteado en Marruecos, con motivo de las pretensiones de Muley Hafid, terminando por el triunfo de este último.

Trátase seguidamente de las gestiones realizadas por Francia y España, gestiones que no eran movidas por el interés de una ú otra potencia, sino por los generales de Europa en Marruecos.

Hacese luego historia de la acción francesa, procurando demostrar que siempre, lo mismo que España obró en cumplimiento de los acuerdos de Algeciras, observando neutralidad absoluta, sin favorecer ni á Muley Abd El-Aziz ni á Muley Hafid.

La cuestión de Marruecos

Exministros de Mulay Abd-el-Azís en Europa

A Gibraltar han llegado, procedentes de Casablanca, dos exministros del Sultan destronado, Muley Abd-el-Aziz, los cuales se dirigen a Francia e Inglaterra.

Se cree que llevan una importante misión que cumplir.



La voluntad de Melilla, el interés de este pueblo que se acuesta con levante y se levanta con huevos, está, lector, hoy pendiente de esos cómicos selectos que asaltan todas las noches nuestro hermoso coliseo. Las cuestiones más difíciles y los problemas más serios, han quedado relegados al olvido ó poco menos, y hoy son pocos los que picsean en el laborioso pleito que sostiene el Pretendiente con los soldados rifeños. Del Fraile, Chalidi y Nassiri, no obstante su valimiento y el papel que desempeñan en los presentes sucesos, nadie se acuerda en Melilla, nadie pregunta por ellos, y en cambio son infinitos los que perderán el seso si las cómicas perduran en la plaza mucho tiempo. Y es, señores, que la empresa ha tenido el buen acierto de traer unas muchachas que aunque de no mucho peso, gozan todas por fortuna de los suficientes méritos para que nadie se ocupe de ese problema rifeño que, á juzgar por las señales, va á ser un problema eterno. ¡La Soverini! ¡La Llama!... Cualquiera piensa en Marruecos teniendo en casa dos niñas de ojitos tan retrecheros como las bellas *bribonas* que motivan estos versos...

P. Pillo.

CONSULTA MEDICA

Habiéndose establecido en esta plaza, calle de Prim núm. 4 pral. derecha, el Médico-cirujano ex-Decano del cuerpo de Internos del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona, D. Jorge Solavilla, pone en conocimiento del público que señala como horas de consulta de 3 á 5.

Además facilitará á quienes lo deseen, asistencia médica mediante ignala.

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Rion.

Ahora acaba de recibir un gran surtido en cacao extra, y ha contratado un afamado maestro.

Probados y os convencereis.

Uvas para Pascua

En el acreditado establecimiento de Don Miguel Bernardi, se ha recibido un importante cargamento de barriles de uvas de embarque, al precio de 7 pesetas barril de una arroba, peso neto.

Las ricas pasas á 40 céntimos kilogramo.

No perder la ocasión de aprovisionarse de tan ricos frutos.

NIÑERA

Se necesita una en la calle de la Iglesia núm. 4

--PARTOS--

Dr. HERRANZ
Parque Hernández 14

NOTICIAS

En la Restinga

El cañonero «Concha» estuvo ayer en la Restinga conduciendo viveres y materiales.

No obstante los destrozos que los últimos temporales causaron en el muelle, se hicieron sin grandes dificultades las operaciones de descarga, dirigidas hábilmente por el primer patrón de la Compañía de Mar don José Morán.

Marítima

Ayer fondearon en nuestra rada: El vapor correo «Sevilla» procedente de Cabo de Agua y Oshafuina, con viajeros, entre ellos, el teniente de Ingenieros, don Eusebio Redondo. Y el vapor «Muluya» procedente de Orán.

El primero marchó á las plazas menores y Málaga, y el segundo zarpó para Tánger.

Lata que explotó

En el Barrio de la Alcazaba, al acercarse una mujer una lata llena de petróleo á la lumbre, explotó la lata ocasionando á dicha mujer importantes quemaduras en la cara, de las que fué curada en el Puesto de Socorro.

Indígenas ladrones

Por haber cometido días pasados un robo de alguna importancia, han ingresado en el arresto dos indígenas.

Niña, si vas al teatro,
no olvides que en el telón
hay un anuncio que dice:
Ponche O'Neale Raón.

Depósito

En el Centro de Vigilancia se encuentran depositadas varias llaves encontradas en la vía pública.

Visitad

El gran Bazar Reina Victoria, si queréis economizar en vuestras compras.

Para la presente estación se han recibido mil artículos de la más alta novedad.

Las señoras encontrarán en él ricos cortes de vestido última moda.

En objetos de fantasía se pierde el gusto contemplando tanta preciosidad.

Coche denunciado

Ha sido denunciado el conductor del coche núm. 13, por llevarlo á mayor velocidad de la reglamentaria.

De una pedrada

En el Puesto de Socorro fué curada ayer una niña de una lesión en la frente que le ocasionó con una piedra otra niña de cinco años.

El «Extremadura»

Ha fondeado en esta rada este hermoso crucero de guerra español, el cual iluminó anoche la plaza con sus potentes focos.

Enferma

Se encuentra enferma la niña del coronel de Artillería Sr. Arespacochaga. Muy de veras celebraremos su pronto restablecimiento.

CONSULTORIO

DE
Especialidades Médicas

Días y horas de consulta
Medicina general, de 5 á 6 tarde.
Cirugía general, de 4 á 5 id.
Niños, de 11 á 12 mañana.
Matriz, de 10 á 11 id.
Ojos, de 6 á 7 tarde.
Padre Lerchundi, núm. 1

PARA
comprar altas novedades en artículos de la presente estación, hay que visitar el establecimiento de **Malpartida Hermanos S. en C.** Caprichosos objetos para regalos procedentes de Alemania

Seccion comercial

Precios de venta de los principales artículos que se importan en Melilla con destino á las Kábilas marroquíes.

	Psnetas	Cént.
Azúcar marca CAMELLO los 100 pilones de 1'500 á 1'600 kg.	79	—
» » LEON » » de 1'700 á 1'800 »	69	—
» » BOUCHON » » de 1'700 kg.	—	—
» » CORTADILLO regular en cajas de 50 kg. neto.	25	—
» » » de 10 » »	5	—
» » en sacos de 100 kg.	—	—
Marina corriente marca 000 ó AAAA los 100 kg.	34	—
» superior BERDIANOVA » 100 »	38	—
» de 2.ª GRUAU » 100 »	29	—
Sémola marca SSSS los 100 kg.	35	—
» SSSE » 100 »	34	—
Té superior el kg.	4	—
» mediano » » »	3	—
» corriente » » »	2	50
Café Puerto Rico el saco de 60 kg.	75	—
» Santos » » »	66	—
Jabón IRATOS ABANICO CROSSFIELD de 1.ª la caja de 52 barras, 50 kilogramos.	28	50
» » de 2.ª » » »	—	—
» » LA ESTRELLA de 1.ª » » »	28	—
Petróles PRATT's caja de 2 latas.	16	—
» RUSSE varias marcas.	11	50
Velas 9 onzas la caja de 50 paquetes.	16	—
» 10 » » » » »	15	50

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De vuestro corresponsal la Agencia Fabra.
Más del libro amarillo

Nueva fase.—La nota común.—El reconocimiento.—Entente general.

Nuevos despachos de París comunican detalles del contenido del libro amarillo.

Asegura que el triunfo de Muley Hafid ha abierto una nueva fase en la cuestión marroquí, fase que será sin duda alguna favorable al progreso.

Agrega que Francia de acuerdo con España, ha sometido al exámen de las potencias una nota en la que se consig-nan las condiciones que debe-aceptar Hafid á cambio de su reconocimiento.

Añade que las potencias han concedido su aprobación á dicha nota la cual hay motivos para creer que será aceptada por Hafid.

Así se demuestra—escribe la diplomacia de París—que Francia no dá paso alguno sin consultarlo antes con las naciones interesadas, pues su deseo es que todo se haga por entente general.

Las otras potencias.—Alemania.—Lo de Casablanca

Después de afirmar que España está en un todo de acuerdo con Francia, dice que las demás potencias observan una actitud cortés y que Alemania parece algo desconfiada por lo cual es necesario darle pruebas concretas é indudables de los buenos propósitos que animan á Francia.

El libro amarillo no contiene documento alguno relacionado con el incidente de la daterción de los soldados desertores de la Legión extranjera en Casablanca, sin duda á causa de no estar todavía el asunto oficialmente resuelto.

LAS CORTES SENADO

En la alta Cámara ha habido poca animación.

El Sr. Calbetón pronunció breves palabras recordando al Gobierno su interpelación so-

bre la necesidad de que se paguen sus atrasos á las familias de los soldados muertos en la primera guerra de Cuba.

El Presidente manifestó al orador que la mesa señalará día para que explique su interpelación.

Después el señor Diaz Moreu combatió la totalidad de los presupuestos.

Cambios del 23

París 11'25
Londres 27'91

Recibos de Lotería

En esta Administración se han puesto á la venta, esmeradamente impresos y encuadrados al precio de

60 Céntimos

el talonario de 100 hojas.

Noviembre	SECCION RELIGIOSA
24	Santos de hoy San Juan de la Cruz
Martes	Santos de mañana Sta Catalina y San Gonzalo

Mellilenses

Para comprar libros rayados, sobres, papeles, tintas y objetos de escritorio, visitar

«La Española»

CALLE GENERAL CHACEL NÚMERO 4

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 30 DE NOVIEMBRE

Premio mayor: 100.000 Ptas.

Hay décimos á 3 Pesetas

Hay décimos para el sorteo de Navidad

Buñolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de seis á 11 de la mañana y de 7 de la tarde á 11 de la noche, se expendan churros al estilo de Madrid, á 5 céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

